

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid 8 rs Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dola en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,345 DE LA MAÑANA. MADRID.—MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 1862. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto.

Enterada S. M. la Reina del acto de arrojado valor y ardiente caridad que ejecutó el día 19 de junio último el cabo segundo de la Guardia Civil, Francisco Martínez Rubio, en el término de Alicante, salvando con inminente peligro de su vida, y después de mas de diez horas de un penosísimo trabajo, á 12 metros bajo tierra, á Ramon Ibars y Selles, que habia caído en aquella profundidad envuelto entre los escombros del pozo, en cuya reparación se ocupaba; ha tenido á bien mandar que, sin perjuicio de que el interesado si en adelante se hallare en notoria necesidad, pueda optar á la pensión correspondiente, se le conceda la cruz de segunda clase de la orden civil de la Beneficencia, cuyo diploma deberá entregarse con la mayor solemnidad.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 25 de diciembre último, que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

En la reunion pública celebrada por los electores progresistas del distrito de las Vistillas, el día 16 del corriente, ha sido designado candidato para diputado provincial de dicho distrito, D. Francisco Pomada Porrero, propietario y del comercio.

El baile que se dió anteayer en la embajada francesa estuvo tan brillante como animado. Entre la numerosa concurrencia que poblaba los salones del palacio de la Cuesta de la Vega, compuesta de lo mas distinguido de la sociedad de Madrid, se veia á S. A. R. la Serma. señora infanta doña Isabel, á las duquesas de Medinaceli, Fernandina y Baena; á las marquesas de Sierra-Bullones, Molins, Javalquinto, Bedmar, Novales, San Carlos y Villaseca; á las condesas de Vilches, la Cigera, Nava de Tajo, Torrejon, Fuentes, Campo Alange, Esclafani, Galen, Grivelli, Heredia, Spinola, Patilla, Ripalda, Goyeneche, Riomolinos, Torenó, Superunda, Villavieja y Fuenrubia; á la vizcondesa de la Armeria, y á las señoras y señoritas de Figueras, Ulloa, Zavala, Concha, Roca de Togores, Mariátegui, Fernandez de Córdoba, Aguirre de Tejada, Barona, Coello, Ros de Olano, Aguilera, Calderon, Crampton, Soveral, Courtoys, Balderrabano, Tordesillas, Azlor, Salamanca, Samaniego, Ronré, Sancho, Bassecour, Cueto, Bustillos y Castro. La señora de Barrot recibió con la amabilidad que la caracteriza.

El *Cotemporáneo*, diario de oposicion, dice que está muy lejos de creer que la venida de nuestro embajador en Paris y su elevacion á la presidencia del Congreso haga variar el rumbo á la política del actual gabinete.

La *España* advierte con dolor que una gran parte de la prensa, así de Madrid

como de las provincias, se deja llevar mas de lo justo por el espíritu de partido, al fallar en una cuestion como la de Méjico, que tan vivamente afecta á los intereses españoles.

De inconveniente califica *Las Novedades* la observacion hecha anteayer en el Congreso por el Sr. Valero, y Soto sobre desamortizacion, y de muy oportuna la contestacion que le dió el ministro señor Salaverría.

El *Almanaque de Gotha*, para 1862, que ha empezado á circular por España, cita al rey de Nápoles en los soberanos reinantes, así como al gran duque de Toscana, al de Módena y al de Parma, sin tener en cuenta la contradiccion entre este hecho y el de la existencia del reino de Italia que el mismo *Almanaque* reconoce; de manera que para el *Almanaque de Gotha*, Victor Manuel reina en toda Italia, y sin embargo, existe un Francisco II en las Dos Sicilias, un Fernando IV en Toscana, un Francisco V en Módena y un Roberto I en Parma.

El Sr. D. Nicolás Rivero, presentó en el Congreso, una esposicion de la clase obrera de Barcelona, suplicando á las Cortes se sirvan votar una ley en que se conceda á los obreros españoles el derecho de asociacion en toda su estension y sin limitacion alguna.

Las Novedades aprueba completamente la resolucioin adoptada por la direccion de agricultura, industria y comercio, sacando á pública licitacion el embalaje y conduccion á Londres de los objetos que deben presentarse á la Exposicion internacional.

Las noticias de Portugal que ayer recibimos, alcanzan al 14.

Dieese que S. M. el rey D. Luis, va á trasladar su residencia del palacio de Carías al de Pedrouços, donde habitó y falleció el duque de Terceira.

El *Diario de Lisboa* publicó el 14 el real decreto en que para solemnizar la proclamacion del rey D. Luis, se concede amnistia por los delitos de imprenta, contrabando, etc. Exceptuándose de este indulto los reos de falsificación, quiebra fraudulenta y moneda falsa.

La *Gaceta Médica* de Lisboa dice, que desde el 22 de febrero al 31 de diciembre de 1861, se hicieron en el hospital de San José y auxiliares, 625 sangrias, extrayéndose 4.731 onzas de sangre, y se arrancaron á los enfermos 432 dientes.

En la sierra de Ares se reunieron hace pocos dias 6.000 personas para dar una batida á los lobos, pero ninguno de estos pareció porque los primeros cazadores que llegaron se dedicaron á cazar perdices y los lobos huieron por no estar formado aun el cerdon.

Ultimamente falleció en Oporto un rico capitalista, y empezó á correr la voz de que habia dejado á cada uno de sus criados 48.000 reis. La viuda satisfizo á los legados, pero no hizo caso de la voz que los criados hacian correr, porque ningun documento lo justificaba. De pronto empezaron á oirse ruidos nocturnos en la casa y á aparecer fantasmas que causaban gran terror, sobre todo á los criados y las criadas: Hace pocas noches la señora fingió acostarse, pero se puso de acoccho en la

habitacion donde el ruido comenzaba. En efecto, á las altas horas de la noche empezaron á aparecer fantasmas cubiertas con sábanas, que al presentarse de repente la señora se descubrieron y se quedaron como heladas, pues eran las criadas y los criados que el día siguiente fueron puestos de patitas en la calle.

Los periódicos de ayer por la mañana publican las siguientes noticias:

—El general mejicano Miramon salió de la Habana el 20 de enero para Veracruz; le acompañan el español D. Manuel Espino, vecino de Méjico hace muchos años, un eclesiástico del mismo pais, llamado el P. Miranda, y un hermano suyo. Parece que lleva un manifiesto impreso en Paris, en el cual se hacen las mayores protestas de desinterés, concluyendo con que ninguno de los que disputan el mando en Méjico debe ser presidente: su candidato es el general Almonte. (*Cotemporáneo*.)

—Los hechos dicen que Francia pretende una intervencion decisiva en los destinos ulteriores de Méjico: la verdad es que á Francia no corresponde bajo ningun título ese influjo decisivo. (*España*.)

—Aun suponiendo que llegase hoy á Madrid el Sr. Mon, habrá de quedar en suspenso la eleccion hasta que la comision de actas presente su dictámen, que habrá luego de estar un día sobre la mesa, y lo discuta y apruebe el Congreso, y jure y tome asiento el señor Mon. (*Discusion*.)

—La clase obrera de Barcelona rechaza terminantemente el socialismo, la perturbacion, la anarquía, que vendria á ser en último resultado la destruccion de su trabajo. (*Discus*.)

—La cruzada de los obispos contra la imprenta continúa. Sus acusaciones han levantado gran tempestad. Sus mismos periódicos ministeriales se han visto forzados á rechazarlas. (*Discusion*.)

—Se comenta mucho en Turin la orden para armar una fragata con destino á Méjico; la opinion general no dá crédito á esta orden, teniendo presente que es cortísimo el número de italianos residentes en aquella república, inclinándose mas á creer que tenga por objeto bloquear las costas de los Estados pontificios ó trasportar á Garibaldi á Dalmacia. (*Novedades*.)

—Parece que lo que ha dado lugar á que se diga que algunos individuos de la oposicion moderada votarán al Sr. M-n para la presidencia del Congreso, es la creencia que algunos moderados ministeriales han procurado inspirarles, de que el Sr. Mon pueda pasar muy pronto de la presidencia al gobierno, y variar el rumbo de la política en cierto sentido. Nuestras noticias hasta ahora son de que no han encontrado acogida estas indicaciones. (*Novedades*.)

—Empiézanse á anunciar dos cosas: primera, que la ausencia del Sr. Mon de la corte de Luis Napoleón no será larga; segunda, que las Cortes se cerrarán á fines de mayo. (*Novedades*.)

—La eleccion de presidente del Congreso se verificará mañana; además de los votos de la mayoría, nuestro embajador en Paris tendrá algunos de los de la minoría moderada. (*Diario Español*.)

—Corria anoche en los círculos políticos que el Sr. Estrada, director de propiedades y derechos del Estado, estaba próximo á cesar en su cargo, y que en su lugar entra el diputado de la mayoría D. Leopoldo de Pedro. (*Clamor*.)

—Circulan rumores sobre próximo envío de nuevas fuerzas de la Península á Méjico, asegurándose que ya se ha dado orden á algunos batallones de los que están aquí de guarnicion, para que estén dispuestos á marchar rápidamente. (*Iberia*.)

—Los periódicos de provincia traen ayer entre otras las siguientes noticias:

—La Academia de la lengua conferirá su di-

reccion al duque de Rivas, cargo que se votará por unanimidad, pues el señor marqués de Melins, en quien algunos habian pensado, es el primero que por esta eleccion trabaja, teniendo en cuenta los méritos y la edad del duque de Rivas, á quien de derecho le corresponde la plaza que durante tantos años ocupó su ilustre amigo Martínez de la Rosa. Para la vacante de académico que en la misma resulta, se nombrará al Sr. Gonzalez Brabo, que en mi opinion no reúne los méritos necesarios para este puesto, pues aunque su talento es indisputable y sus dotes de orador admirables, no es como literato lo que la Academia debe exigir á sus individuos. (*C. de Telegrafo. —Barcelona*.)

—En la mañana del viernes último se presentó como á unas ochenta varas de la playa del puerto de Pontie de Aguilas, próximo á la fábrica de D. Antonio José Romero, una enorme ballena. Los que la han visto dicen que tendria mas de veinte brazas de longitud y que parecia un falucho boca abajo. Siguió por la falda del castillo y continuó en direccion á Levante. (*Lorqu no*.)

—Atendida la actividad que á su ilustracion reúne el señor marqués de la Vega de Armijo, es de esperar que la reforma de la ensenanza pública se presente pronto á las Cortes. Segun se dice quizá se verifique esto en el próximo mes de marzo. (*Bot. de Salamanca*.)

—El jueves de la última semana se suicidó, segun se cuenta, un joven labrador del pueblo de Almeter. (*D. de Reus*.)

—En una cisterna situada en un huerto de Tarragona vendido para edificar en él, se ha descubierta dos grandes salones subterráneos sostenidos por columnas de diversos órdenes y con buenos arcos.

—Al año justo de haberse instalado en Jerez la primera escuela de párvulos se ha inaugurado otra, á cuyo acto concurrieron las autoridades para solemnizarlo.

—El *Constitucional* de Cádiz dice que no fué sino cincuenta los billetes de la última extraccion que se devolvieron de aquella ciudad, y entre los cuales estaba el premiado con un millón de reales.

—Todas las sociedades científicas y literarias, así como las corporaciones de Barcelona, se han unido á la municipalidad para celebrar unas solemnes honras á la memoria del señor Martínez de la Rosa.

—Han sido desembarcados en la Coruña los aparatos para los faros del Castillo de la Palma, Monte Louro y ria de Cedeira, los cuales se colocarán muy pronto, puesto que ya se halla en aquella capital el armador. Montados que sean dichos faros, la parte de costa que abraza esta provincia se verá iluminada por doce, que pocos mas tenían todas las costas de España, en el año de 1840: de modo que se podrá hacer la navegacion de noche con la misma seguridad que de día, merced al celo desplegado por el gobierno de S. M.

—Segun escriben desde Villafranca del Cid, ocurrió el día 4, siendo sobre las tres de la tarde, un fenómeno atmosférico, que llamó la atención de toda la poblacion que pudo presenciárselo. El tiempo estaba en calma y aun caloroso, si se toma en cuenta la altura de aquel pueblo y lo adelantado de la estación. Siendo la hora referida, se vió descender desde gran elevacion, una manga de color rojo y centelleante, de bastante estension, caminando con mucha celeridad y direccion Norte, cayendo por fin en el barranco de la Foz, en dicho término municipal, y desapareciendo por completo, tan pronto como llegó al suelo. En su caída produjo un ruido muy considerable, parecido á la detonacion de una pieza de artillería.

—El número de expositores para Londres que se presentan en las islas Baleares son 34. De ellos 26 son de Mallorca, siete de Menorca y uno de Ibiza. Los frutos y géneros del pais que

han presentado son de valor, y llaman la atencion por su calidad.

—Las oposiciones se congratularon cuando vino el duque de Valencia, se habló de coalicion y se eligió la apertura de las Cortes para darse la gran batalla de la eleccion de la mesa del Congreso. Pues bien, llegó el día tan cacareado y el gobierno triunfó con notable mayoría. Desde entonces, las oposiciones pierden terreno diariamente, y ya marchan sin rumbo y sin concierto. Resultado: que el general Narvaez ha venido á robustecer la situacion, que se creia iba á derribar. Y este fenómeno tiene su explicacion. Narvaez cree que no es la oposicion en las Cámaras, el camino para llegar al poder. En su consecuencia la oposicion moderada ha replegado un poco sus banderas. Las oposiciones que desean ir mas adelante que la situacion actual, han alojado tambien sus ataques, al considerar que el heredero del duque de Tetuan sería el duque de Valencia. Entre ambos duques prefieren al de Tetuan, por los recuerdos que tienen del Valencia. (*Cor. Mad. Irurac-bat*.)

—La guerra de los Estados Unidos de América ha producido grandes quiebras. Se calcula en 23 millones de francos las causadas principalmente en las acciones de los ferro-carriles.

—Francia continúa sus preparativos de guerra en grande escala, para la primera señal en que el emperador quiera realizar sus planes. El duque de Malakoff es el destinado para el mando del grande ejército, que debe estar dispuesto para entrar en campaña la primavera. El emperador Napoleon tiene consejos privados diariamente con los generales de su intima confianza. (*Corr. Paris. —Palma. —Cádiz*.)

El episcopado francés hace su nueva cruzada contra la marcha del gobierno: las pastorales de los obispos anuncian á los departamentos la situacion de la iglesia despues de las notas de Lavalette. (*Corr. Par. —Palma. —Cádiz*.)

Anteayer hemostenido el gusto de oír al distinguido violinista Sr. Fortuny en el café nuevo de la calle de Peligros; pues habiendo concluido este su contrata en el café de Diana, el dueño de aquel café ha aprovechado esta coyuntura para proporcionar á los concurrentes del café de Peligros la ocasion de oír á tan distinguido profesor.

El drama *Pablo el Marino*, no representado hace muchos años en los teatros de Madrid, y puesto en escena estas últimas noches en el teatro del Príncipe, ha llevado á este coliseo una gran concurrencia, que no ha escaseado los aplausos á esta notable produccion de Alejandro Dumas. Al éxito tan afortunado de la obra ha contribuido lo feliz del desempeño por parte de los actores. El Sr. Delgado, en el papel de Pablo, está á la altura de un consumado actor. Las Sras. Toral y los Sres. Pizarroso, Casañé y Montaña, desempeñan perfectamente los suyos.

Anteayer se verificó en los salones del Conservatorio el concierto de guitarra dado por el Sr. Huertas. Tanto en España como en el extranjero, es conocido este célebre artista, para que tratemos nosotros de decir en su loor cosas que siempre serian tribales para elogiar su rara habilidad. El público lo aplaudió estrepitosamente, prodigando tambien repetidas muestras de aprobacion á la señorita Albini y al señor Castillo, que tomaron parte en esta fiesta musical.

En el teatro de Villanueva y Geltrú, se ha ejecutado la comedia del Sr. Eguilaz, *Mentiras dulces*, con la mejor acogida. Los actores recibieron aplausos por el desempeño de sus papeles.

—Dice un periódico de Bilbao, de fecha 15:

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

la tristeza de su próxima separacion con un lago de ponche llevado triunfalmente del café de Londres, calle de Jacob. Cantaban todos un coro compuesto de *La muda*, del aire de la polka, y de: *El tiempo vuela, dejádmelo partir*, de los *Hugonotes*. Se distribuyó en quince entregas el lago de ponche, y la desesperacion de aquellas jóvenes amistades, se exhaló en carcajadas y ardientes palabras, que sobresaltaban á los transeúntes que boquiabiertos contemplaban los grabados del muelle de los Teatinos.

Como hablaban todos á la vez, sería difícil traducir aquella escena en diálogo. Las respuestas llegaban antes que las preguntas; el orden dramático estaba invertido; los puntos de interrogacion se cruzaban al vuelo y caian desfigurados sobre la mesa. De aquel tumultuoso caos de palabras salia, sin embargo, un ravo de sabiduria juvenil y de verdad filosófica. Cuando el coro de los estudiantes cesaba por estar fatigados sus pulmones, una voz reasumía claramente en algunas palabras la queja general, y todas las cabezas se inclinaban en señal de adhesion.

Esta voz cantaba melancólicamente los infortunios de los jóvenes de 1844; alababa la dulzura de la nueva edad de oro llegada con los ferro-carriles; exhortaba á los abogados y médicos recién graduados á vivir de poco en medio de un mundo que vive de mucho, y á dejar el monopolio de la fortuna á los industriales, es decir, al resto del género humano francés y elector.

Y los suspiros subian al cielo con el humo de los habanos imitados. Era un espectáculo desgarrador.

No hay nada mas triste que ver un rastro de veinteaños oscurecido por un pensamiento de viejo, de-

EL TRANSEÚNTE

El transeúnte hizo un ligero movimiento como para subir la escalera del templo, y dijo en voz baja:

—¿Sois de la casa, caballero?

—Poco menos, dijo Arturo con aturrida distraccion.

—Entonces conocereis á fondo la tienda de monsieur Bonchatain.

—Como el fondo de mi bolsillo.

—Perdonad, caballero, persiguió el transeúnte, evitadme el trabajo de entrar y despertar á M. Bonchatain. Hacedme el favor de decirme si el dios Pan continúa aun en su puesto al lado del Sileno dormido.

—En este momento acabo de verle por la centésima vez. El dios Pan no se ha movido.

—¿Sois artista?

—Sí, señor, y abogado además.

—¿Tan joven y abogado?

—Desde esta mañana, caballero.

—Pues bien, quiere inaugurar vuestra profesion, caballero. Permitidme consultaros....

—Esperad, caballero, dijo Arturo dando un paso atrás. Voy á cojer mi sombrero que cubre la cabeza de Júpiter á guisa de modius, y soy con vos.

—¿Y quién cuidará de la tienda?

—Nadie. La tienda se cuida sola. No hay miedo de que roben las estatuas en medio del día. Solo ha habido dos griegos que se hayan metido en el bolsillo una estatua de doce pies de altura, Ulises y Diomedes; pero Juno los protegia, y además en Troya no habia policía, porque el presupuesto no era mas que de veinte mil príamos, segun cálculo de Estrabon.

—Este joven está muy versado en las bellas artes y en antigüedades, se dijo el transeúnte en tanto que Arturo cogia su sombrero.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Teócrito. Su francés es griego ó latino. Es el último de los paganos.

—¿Sí; pero enmedio de todo esto, es una joven radiante de gracia y hermosura....

—Una joven que tengo que dejar dentro de ocho dias. Félix, la semana que viene, marchamos tú y yo para ejercer la medicina y la abogacia en un pais donde todos están sanos y nadie piteica. Dentro de ocho dias adios Psiquis.

—¿Es ese el nombre de tu hermosa? Me parece que el otro día se llamaba Clara, Zoa, Matilde ó Melina, ó algun otro de los nombres del calendario romano.

—Su padre la llama Psiquis, á causa de su comercio.

—¿Qué diablos dices, querido Arturo? ¿De qué comercio hablas? ¿Del del padre ó del de la hija? Hay ambibologia.

—¿Por Cristo! ¿del comercio del padre, Félix!

—¿Y qué hace su padre?

—Vende dioses falsos en el muelle.

—¿Dioses falsos!

—Verdaderos dioses falsos y de ambos sexos. Mi mala estrella me ha conducido á su tienda de pagano. Si la casualidad hubiera sido buena, me hubiera guiado al despacho de un banquero... Los banqueros tienen tambien hijas.

—Querido Arturo, es mas fácil hacer la corte á una joven en una tienda de pagano, que en el despacho de un banquero.

—¡Oh! ¡estoy muy adelantado!... M. Bonchatain nunca sale de su tienda, donde está en un continuo éxtasis delante de sus falsos dioses. Tiene una verdadera vocacion por su comercio. Desgraciadamente el público no comparte su pasion. Su viejo Panteon

«Añoche se puso en escena la ópera del maestro Pedrotti *Tutti in maschera*. El público no salió nada satisfecho del teatro. La ópera ofrece poca novedad e interés, y distrae poco al espectador. Unid a esto a que la música tiene reminiscencias de tantos muy conocidos, y a que no se desarrollan estos como el oído espera, el efecto general fué poco agradable. Apesar de esto, los artistas que en ella tomaron parte, se esforzaron por agradar, y aunque consiguieron algunos aplausos, sobre todo la señorita Marini y los Sres. Schlegel y Florenza, el público salió muy poco satisfecho del teatro.»

—La compañía ecuestre del Sr. Cuselli, que está en Lisboa, se propone regresar a España, y funcionar por algún tiempo en Sevilla.

—El 14 por la noche dieron los alumnos de la escuela de ciegos de Barcelona una gran serenata a su compañero de infortunio el célebre Picco. Este los obsequió después con un gran refresco.

—En el Ateneo de Barcelona se prepara á dar sus lecciones de fonología el Sr. Cubí.

—Los diarios de Barcelona elogian por su sencillez y claridad una *Tarifa general de correos*, con algunas notas y aclaraciones que ha publicado el administrador del ramo en Vich.

[[De la *Patrie* tomamos la siguiente noticia: —Un ayudante de campo del general Almonte, acompañado de dos individuos de la diputación mejicana se embarcaron el 15 en Inglaterra en el paquebote de Veracruz. Se asegura que estos personajes que habian quedado en Europa después de la marcha del general Almonte para esperar el resultado de las negociaciones suplementarias entabladas en nombre del partido monárquico de Méjico llevan respuestas satisfactorias.

En el ataque de los fuertes de Bien-Hoa, las tropas españolas han hecho, como siempre, un brillantísimo papel. Los despachos del general Bonnard hacen los mas cumplidos elogios de un destacamento español mandado por un teniente coronel, que tomó una parte muy principal en el ataque de los fuertes, y encomia, no solo el valor de los soldados, sino la pericia de su digno jefe. Las pérdidas del cuerpo expedicionario se reducen á dos muertos y á algunos heridos.

La prensa extranjera llegada ayer, acusa en general al gobierno de Victor Manuel de debilidad, contra las manifestaciones, que á pesar de su circular, comienzan haciéndose en los principales puntos de Italia, contra el poder temporal del Sumo Pontífice. Esta acusacion nos parece fundada, y esta debilidad sumamente peligrosa para el gabinete sardo, teniendo en cuenta el carácter del país, que pasa del desprecio del principio de autoridad, á la violencia, sin pasar por la indiferencia.

Ha sido nombrado inspector de estadística de Ciudad-Real el teniente coronel de caballería, don José Barbarin Vaurell.

Así como cuando la eleccion del señor D. Modesto de Lafuente para primer vicepresidente de la cámara popular, hubo quien gritase que el gobierno caminaba decididamente hácia el campo progresista, ahora que se ve al gobierno proponer para presidente del Congreso al señor D. Alejandro Mon, no falta quien considere esta eleccion como el triunfo esclusivo de las ideas conservadoras. Pero lo mismo se equivocaban entonces los moderados que se equivocan ahora los mas impresionables de los progresistas. El gobierno no piensa separarse de la senda que viene siguiendo hace cuatro años. Cree que ninguno de los antiguos partidos podría hacer por sí solo la felicita-

dad del país. Conoce que en todos ellos hay hombres dignos de ayudarle en su obra de reconciliacion. Con todos cuenta; y si hoy propone al Sr. Mon para la presidencia del Congreso, no es porque prelese estas ó las otras opiniones, pues alto empleado del gobierno se halla identificado con la política de este, sino por su importancia parlamentaria, su elevado carácter, su amistad con el gobierno y sus prendas personales que deben hacerle aceptable á todas las fracciones de la mayoría.

Ayer á las diez de la mañana ha llegado á Madrid nuestro embajador en Paris el Sr. D. Alejandro Mon. Salíó á recibirle el ministro de la Gobernacion señor Posada Herrera.

En la noche del 22 habrá baile en casa de los Sres. de Soler. En esta fiesta tomarán parte artistas notables, bajo la direccion del Sr. Manzochi. Están convidadas á ella muchas de las personas mas distinguidas de la alta sociedad de Madrid.

D. Francisco Vinader y Domenech, primer ayudante médico del Fijo de Artillería de Mallorca, ha sido nombrado primer médico del hospital militar de Santoña.

Anteanoche reanudó el Sr. Castelar en el Ateneo sus lecciones sobre historia de la civilizacion en los cinco primeros siglos del cristianismo. Inútil fuera manifestar que el jóven orador obtuvo repetidos y ardorosos aplausos de la apiñada multitud que, como siempre, acudió á escucharle.

Se ha dispuesto que se traiga desde la Coruña al museo de Artillería de Madrid una culebrina de bronce de á 10, un cañon de bronce de á 30 y cuatro cañones de á 12, de hierro forjado; desde Ciudad-Rodrigo, una pieza de hierro colado de las llamadas trabucos, y otra de á 6 de bronce fundido, fabricada en 1522.

La *Agencia Reuter* nos dirigió ayer de madrugada á las tres y cinco minutos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO**, que hemos recibido á mediodía. Debemos decir respecto á su segunda parte (y esperamos del patriotismo de nuestros colegas que al reproducir el despacho no omitan las observaciones con que le acompañamos) debemos decir que tenemos por completamente falsos los rumores á que se refiere, fundándonos: primero en el conducto sospechosísimo por donde vienen; segundo en que la fecha es demasiado atrasada para que un suceso tan grave no se hubiese sabido ya hace algunos dias; y tercero en que el gobierno español no tiene la menor noticia de él, á pesar de que, como sus aliados los de Francia é Inglaterra, tiene tomadas todas las medidas posibles para que con toda rapidez lleguen á su noticia cuantos sucesos de alguna importancia ocurran en la república mejicana.

Londres 18.
Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 6 del corriente. En Washington corren rumores de que el ministro de Suecia habia demostrado al gobierno federal que el bloqueo de los puertos del Sur no es efectivo. En San Francisco de California corria el rumor de que un correo habia llegado á Acapulco antes del 26 de enero, anunciando la derrota de los españoles en una importante batalla que duró cinco

horas, en el Puente Nacional, cerca de Veracruz.

El original de este despacho dice: «Bruit court San Francisco courrier arrivé Acapulco avant 26 janvier annonçant défate espagnole bataille importante durant cinq heures Pont National près Veracruz.»

Los azúcares han tenido gran alza en todos los puntos productores á causa de los grandes pedidos que se hacen de este artículo.

Anteayer se desató un fuerte temporal en las costas de Cádiz, lo que ha impedido la salida del vapor *Barcelona* para Tetuan.

Dicen de Damasco que los ladrones infestan todos los caminos y las cernanías de la ciudad, no obstante la persecucion de que son objeto y los escarmientos que se han hecho ya con los que han sido presos.

Las dos primeras iglesias abiertas al culto en Varsovia son: la catedral de San Juan y la iglesia de los Bernardinos, pero el día 15 quedaron abiertas todas las demas.

Un despacho telegráfico dirigido de Madrid á los periódicos portugueses dice: Segun se lee en la *Patrie*, se ha restablecido ya la armonia entre las tropas que ocupan á Veracruz. En la *Patrie* no se lee semejante cosa porque la armonia no se ha restablecido por la sencilla razon de que no se ha turbado.

En los primeros dias del próximo mes empezará á realizarse la venta de los bienes del clero, por los de la diócesis de Guadix, cuyo prelado ha sido el primero que, terminados los trabajos de conmutacion, ha hecho cesion de los bienes eclesiásticos al Estado.

Tenemos por improbable la noticia que da anteayer *El Ecol del País* de que de resultados del pase del Sr. Estrada á la direccion general de contribuciones, sea nombrado director de las propiedades del Estado el Sr. Echenique y el Sr. Escario de la caja general de Depositos.

El viernes 21 se verificará en el teatro del Principe el beneficio de la Sra. Lamadrid, representándose la anunciada comedia del Sr. Dacarrete titulada *El buey suelto*.

El Contemporáneo hace ayer cargos al gobernador civil de Madrid, señor duque de Sesto, porque no asistió á los funerales del Sr. Martínez de la Rosa. El señor duque de Sesto estuvo en ellos todo el tiempo que le permitió el servicio público, y si fué tarde al acto, fué porque se halló en el incendio de la calle de Jesus contribuyendo personalmente á la salvacion de dos niños que habia en el sotabanco de la casa.

Inmediatamente después de su llegada á Madrid el Sr. D. Alejandro Mon, ha tenido una larga, cordial y satisfactoria conferencia con el señor duque de Tetuan, en la presidencia del Consejo de ministros.

Segun las noticias que ayer se nos comunican, antes que los Sres. Caballero, Latorre y Torres Mena, se acercaran al ministerio de Fomento, para promover los intereses materiales de la provincia, se han ocupado de promover los mismos intereses, trabajando incesantemente en pro de la provincia, los diputados á Cor-

tes por la misma, Sres. Falgueras, Soría Santacruz, Sandoval y Fontan.

El sábado 22 del actual tendrá lugar el tercer baile de máscaras en el teatro de la Zarzuela.

El reverendo padre Lerchundi, virtuoso é ilustrado religioso de nuestras misiones en Marruecos, debe salir en la semana actual de Tánger para recorrer algunos puntos de la costa de Africa hasta la isla de Madera, deteniéndose en Larache y Mogador, donde hay un número considerable de católicos y tendrá ocasion de ejercer su sagrado ministerio.

Ayer á mediodía recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO** que nos espidió anteanoche la *Agencia Continental*: **Paris 17** (por la noche.)

El Sr. Mon firmó poco antes de partir, en union del Sr. Thouvenel, el tratado relativo á la deuda contraida por España en 1823.

El periódico «La Nazione» de Florencia, publica un manifiesto del comité nacional de Roma escrito en sentido moderado, y mostrando simpatía á Victor Manuel y respeto al Papa.

Se anuncia como próximo el enlace del Sr. marqués de Castelar, grande de España, con la linda señorita doña Agripina de Mesa, nieta del Sr. conde de Santa Coloma.

Ayer tarde recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO** de nuestro servicio particular: **Cádiz 18.**

Progresá la insurreccion contra el emperador de Marruecos. La familia y los esclavos del gobernador del Garb, han sido degollados por los insurrectos. Estos se han apoderado de mucho ganado que venden á precios muy bajos. En Olvera ha sido elegido por unanimidad diputado á Cortes el Sr. Rios y Rosas.

Anteanoche se reunió la comision general de presupuestos para examinar el de Fomento, y le dejó aprobado. Pidióse por el Sr. Valdés que se aumentara hasta 12,000 reales el sueldo de los catedráticos supernumerarios; pero cedió de su pretension despues de haber oido al señor ministro de Fomento, marqués de la Vega de Armijo. Este mismo día la razon á los individuos de la comision que reclamaron aumento en la partida destinada á la compra de caballos sementales, y quedó acordado que esta partida se elevará desde 500,000 á 500,000. Ultimamente el Sr. Figuerola pidió que á los ingenieros de minas se les igualara en sus sueldos con los de caminos, y al cabo se convino en que se nivelarian los sueldos de los inspectores generales.

El Senado francés, segun comunicó anteayer el telegrafo, aprobó la parte del discurso de contestacion referente al extranjero, en que se felicita al gobierno y al emperador por las relaciones amistosas que mantiene con las potencias, y espera que la expedicion de Méjico producirá una completa satisfaccion de los intereses de los nacionales del imperio.

Ayer tarde recibimos con gran retraso los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS** que nos dirigió el 16 la *Agencia Continental*: **Paris 16.**

La «Independencia belga» niega

que Inglaterra preste 50 millones al virey de Egipto.

Turin 16.

En Roma ha habido demostraciones pacíficas.

San Petersburgo (sin fecha). Se estrechan ostensiblemente las relaciones entre el gobierno ruso y el Papa.

Cracovia (sin fecha). Se han abierto al culto las iglesias de Varsovia. La tranquilidad material continúa, pero continúan los ánimos muy escitados.

Ha sido nombrado maestro de gimnasia del colegio de artillería D. Estanislao Marañon y La Hoz.

Para la plaza de primer médico del hospital militar de Valladolid ha sido nombrado D. Antonio Leida y Muñoz, en reemplazo del de igual clase D. José Muro y Gomez, trasladado á Cádiz.

Anteayer quedaban 584 enfermos en el hospital militar de esta plaza.

El coronel de infantería en situacion de reemplazo, D. Ramon Lizana, ha sido destinado á mandar el regimiento del Principe, por haber sido declarado de cuartel el brigadier Pieltain que lo mandaba.

El capitán D. Felipe Rodriguez Rocamora, de quien cuando la campaña de Africa se dijo que habia abandonado nuestras filas y pasádose al campo marroquí, ha obtenido su retiro por inútil, segun nuestras noticias.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,986 fanegas de trigo al precio de 54 á 61 rs. fanega, la cebada de 30 á 32 rs. fanega y la algarroba á 42.

El autor de la revista de Modas, que dimos en nuestro número anterior, es el señor don Francisco de Alvaro, y no el señor don Francisco Mendez de Alvaro, como por equivocacion aparece al pie de dicha revista.

La empresa del teatro de *Novedades*, correspondiendo caritativamente á la escitacion de las dignas señoras que componen la real asociacion domiciliaria de la parroquia de San Andrés, dispone una funcion extraordinaria á beneficio de los desgraciados de aquella parroquia, que se verificará el próximo sábado 22 del corriente, representándose por primera vez en esta temporada el acreditado drama en tres actos *La paloma torcaz*. Sus Majestades honrarán esta benéfica funcion con su presencia.

Gracias al celo de la direccion de administracion del ministerio de la Gobernacion, los pósitos de la provincia de Córdoba se han reintegrado de sus deudores. En la época de la recoleccion de los frutos ingresaron en ellos 85,631 fanegas por este concepto, y se repartieron á los labradores mas pobres 30,842 fanegas y 109,952 reales en metálico. El resto de fanegas se repartirán en los meses mayores en cantidad de 54,000 fanegas y 300,000 rs. en metálico.

Para las seis plazas de cadetes de número que han quedado ultimamente vacantes en el colegio de Artillería, por salida á subteniente alumno de los que las ocupaban, han sido nombrados los supernumerarios D. Arturo Oliver, D. Ricardo

no es visitado por ningun comprador. La primera vez que entré en su casa, le produce el mismo efecto que un fenómeno. El creyó ver en mí algun Diomedes meditando el robo de alguna Palas, y me prohibió el paso de sus dioses. Para poner de mi parte á M. Bonchatain, gasté en su casa en cinco minutos mis ahorros de seis meses.

Le compré un Fanno, del que solo queda el pie derecho, que es una pata de cabra, y una porcion de buey Apis. Mi padre me desheredaria solo por este hecho, si tuviera alguna herencia que legarme. Gracias á aquellas dos compras, tengo entrada franca en casa de M. Bonchatain. Hablamos de mitología y antigüedades. Le cito á Demostiers y á Winkelmaner; limpiamos juntos los falsos dioses, y nunca toco una diosa sin dirigir un madrigal á la jóven. El padre deja traslucir entonces una sonrisa olimpica, como un Júpiter enojado. La encantadora nina baja sus largos párpados, y parece á una fabulosa patrona abriendo la caja de Pandora. Yo tomo la actitud de un Palimero petrificado. En el ínterin mis negocios caminan solo cojeando como el grupo de las Oraciones. Espero compradores que vayan á distraer á M. Bonchatain, y que me proporcionen la ocasion de hablar con su hija. Los compradores no parecen. Solo de vez en cuando llegan dos ó tres viejos candidatos académicos, que yendo al instituto para trabajar en el diccionario, se detienen delante de un Cupidon, en el mostrador, y le dirigen sonrisas del siglo XVIII y versos de conitero. Estos son los únicos parroquianos de M. Bonchatain, y ni le enriquecerán á él ni á mi amor.

En este momento entraron una porcion de estudiantes é interrumpieron la conversacion. Eran los amigos de Arturo y de Félix, que iban á dulcificar

iguales á las rentas anuales de Prusia ó de Austria. El millon se ha hecho una moneda corriente que todos se avergüenzan de no tener en su bolsillo. No debemos, pues, admirarnos de que el millon venga tambien á atormentar el dominio en otro tiempo virginal de los ensueños de la juventud. Aquellos médicos ó abogados de un dia calculaban ya cuantos enfermos habia que curar ó cuantos pleitos que ganar para ser en la sociedad un hombre conveniente, es decir, para tener un millon.

Arturo dirigió algunos consuelos á su pléyada de amigos; ofrecieron volver á verse otra vez alzedador de un último volcan de ponche, y cada uno se marchó para arreglar la maleta y sacar el pasaporte.

Arturo se quedó solo y se fué hácia la tienda de M. Bonchatain para hacerle la corte, á falta de la hija. El viejo pagano del muelle de Voltaire dormia entre dos vestales como un gran sacerdote de Numa, el día siguiente de la institucion. Se despertó un momento al ruido de los pasos del visitador, pero conociendo á un parroquiano de su tienda, se volvió á dormir.

Arturo se paseaba entre dos filas de dioses falsos, reflexionando acerca del maravilloso descuido de M. Bonchatain, que se habia hecho odioso á los compradores y los alejaba de su tienda ó Panteon, ya con su sueño insultante, ya con una aspereza pagana incrustada en el rostro del vendedor. En este momento, un transeunte, vestido con elegancia, se detuvo delante de la tienda, y poniendo su mano derecha encima de los ojos, para percibir mejor en medio de la oscuridad que reinaba en el interior, pasó revista á todas las estatuas, como un general escrupuloso que hace una inspeccion en el campo de Marte.

lante de un eráter de ponche apagado y de un matorral de ceniza de tabaco. Es la flor de los jardines de Rosina, sorprendida por un soplo del Vesubio en un sueño de odorífero himeneo.

Las ventanas abiertas se disfrutaba de una vista admirable, á propósito para desolar la estéril ambicion de la juventud. Ese rincón de Paris desplega un lujo irritante, en medio de su soberbia tranquilidad. Hay suntuosos edificios habitados por heremitas millonarios; hay persianas que se levantan y vaporosos vestidos blancos que aparecen en el balcon como fantasmas de medio día. Se ven en lontananza jardines sombríos, donde loguean un sin número de niños que hacen pensar en sus jóvenes mamás. A través de la gaza luminosa de los hermosos dias de estio se ven desfilir confusamente por los puentes y muelles todas las ambiciones satisfechas, todos los vicios encantadores, todas las seducciones ennoblecidas, todos los escollos de terciopelo, todas las codicias sensuales, en fin, lo mas escogido de los pecados capitales, gratos á la vista como si fueran virtudes.

Los jóvenes llegados á la mayoría legal no saben aun todas las vergonzosas miserias y profundos disgustos, que se ocultan bajo aquel brillante barniz. Así es que nuestros estudiantes de las dos facultades devoraban con ansiosas miradas todas esas imágenes lejanas de la voluptuosidad parisiense que tenían que abandonar para ir á vivir oscuramente bajo el techo doméstico, en el fondo de una provincia llena de vida y espantosa tranquilidad.

Por desgracia nuestro siglo ha hecho circular demasiado la palabra riqueza. Se ha abusado de la palabra millon. Cada día la cuarta página de los periódicos concentra en manos de particulares sumas

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 11

BIBLIOTECA DE 12

Navazo, D. Luciano Menendez, D. Enrique, D. Rafael Manuel de Villena y D. Joaquin Zayas.

Ha sido nombrado comandante del presidio de Santofia, D. Francisco Lopez Burruero, antiguo empleado de presidios.

Desde la cárcel del pueblo de Arroyo de San Seryan, se ha fugado el día 10 el confinado Francisco Bejar Medina, habiéndose adoptado las medidas necesarias para su captura.

Suprimido el presidio del Canal de Urgel, se ha dispuesto que el destacamento de Santofia se constituya en presidio de segunda clase, con objeto de encerrar la fuerza que aquel contenia, y con el de dar mayor impulso á las interesantes obras de fortificación que allí se ejecutan.

En una conferencia que ha tenido ayer tarde el diputado á Cortes Sr. Gonzalez de la Vega con el señor ministro de Fomento, ha obtenido aquel de este que se aumente el personal de ingenieros civiles en la provincia de Cádiz, á fin de dar mayor impulso á las obras públicas; y ayer mismo se han comunicado las órdenes al efecto.

La sociedad del Crédito castellano fundada en Valladolid, depositó anteayer los nueve millones que debía tener en sus cajas antes de constituirse, y ya no debe demorarse el decreto para su definitiva constitucion.

A las nueve de la noche de anteayer entró en Algeciras la goleta Consuelo con pliegos urgentes de nuestro encargado de negocios en Tanager. Suponemos que el Sr. Merry comunicará al gobierno los progresos que en el imperio marroquí hace la insurreccion, de que nos habla el despacho de Cádiz que insertamos en otro lugar.

Al anochecer de ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 18.

En el proyecto de contestacion al mensaje del trono la comision del Senado espresa la esperanza de que el emperador seguirá protegiendo el catolicismo, y de que el Senado continuará confiando en el emperador.

Turin 18. Los comités revolucionarios causan embarazo al gobierno. Circulan rumores de que algunos funcionarios que quisieran en el gobierno una marcha mas activa han ofrecido sus dimisiones.

Paris 18. El 3 interior español á 47 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 43, y la amortizable á 00 0/0; el 3 francés á 70 30, y el 4 1/2 á 100 10.

Londres 18. Los consolidados ingleses quedaban de 92 7/8 á 93.

Hasta la avanzada hora en que escribimos no ha recibido el gobierno de Su Majestad ninguna noticia oficial ni esbozo de origen respetable que confirme el cuento forjado en los Estados Unidos y trasmitido ayer por el telégrafo, de que los españoles habian sido derrotados delante de Veracruz. Nuestros lectores saben por otra parte que los batallones franceses y españoles ocupan unidos los puntos avanzados de Veracruz y que mal podrian ser derrotados los españoles sin que lo fueran tambien sus bravos y leales aliados.

SENADO.—SESION DE AYER 18. Abierta á las dos y veinte minutos de la tarde bajo la presidencia del señor marqués del Duero, se leyó el acta anterior y fué aprobada, despues de una observacion del Sr. Olivan respecto á haberse puesto en el extracto de la Gaceta la palabra «involucrabilidad» por «inviolabilidad» en el discurso que pronunció en el día de ayer.

Se lee un dictamen de la comision de peticiones, y es aprobado. Pasando á la orden del día, que era la continuation de la discusion del proyecto de ley llamando al servicio de las armas 35,000 hombres, volvió á ocupar la atencion del Senado.

El señor marqués de NOVALICHES, y continuó combatiendo la institucion de las milicias provinciales, creyendo deber organizarse el ejército con arreglo á una Memoria que presentó en 1860 al ministerio de la Guerra siendo inspector de infanteria, y se opone á que el reemplazo de este año sirva para cubrir las bajas del ejército activo y de la reserva; no habiéndose anulado las bases de la ley orgánica de milicias provinciales que fijan el modo de hacer el reemplazo en la misma, á no ser que se expresase en este proyecto quedan derogados los artículos de la ley orgánica de milicias que prescriben el modo de hacer las quintas de provinciales.

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS contesta que los artículos que el señor marqués de Novaliches suponía derogados indirectamente por el proyecto actual, lo están directa por la ley de 50,000 hombres de 1860; que en dos años seguidos se ha pedido por el gobierno el cupo necesario para cubrir las bajas del ejército y reserva, y los cuerpos colegiados lo han aprobado sin la menor observacion, razon por la cual el gobierno no habia creído deber hacer alteracion ninguna en este tercer pedido de igual naturaleza que los anteriores, que su Memoria sobre organizacion del ejército tiene los mismos defectos y aun supe-

riores á los de las milicias en punto á la reserva que propone; y finalmente, que la ley que se pide es obligatoria para el gobierno y los cuerpos colegiados, puesto que habiéndose una que fija la fuerza de la reserva, y otra la del ejército permanente, está declarado el cupo que se necesita.

El señor marqués de NOVALICHES rectifica. El señor marqués de la HABANA manifiesta que si la comision ha llamado la atencion del gobierno acerca de la conveniencia de fijar su atencion en una ley de reemplazos, es porque no existe en realidad, pero creyendo que la cuestion de organizacion no es del momento, solo resta examinar si el número que se pide es el que se necesita para cubrir las bajas del ejército, y habiéndose probado así por los estados presentados por el señor ministro, y las leyes ya sancionadas sobre reserva y ejército permanente, no se puede negar al proyecto actual su aprobacion.

El señor marqués de NOVALICHES vuelve á rectificar. El Sr. SIERRA combate el proyecto por creerlo ilegal, puesto que establece un sorteo para el ejército activo y pasivo cuando las leyes vigentes prescriben haya dos.

El Sr. ALONSO contesta al Sr. Sierra corroborando lo dicho por el señor marqués de la Habana. No habiendo pedido nadie la palabra en contra, se acuerda proceder á la discusion por artículos y se suspende la de este día y se levanta la sesion á las 5 y 25, señalando para mañana la continuacion de esta discusion y el dictamen de la comision mista sobre enganche de la marineria.

CONGRESO.—SESION DE AYER 18. A las tres menos cuarto de la tarde abre la sesion el Sr. Monares.

Leida el acta de la anterior, es aprobada. El señor ministro de la GOBERNACION reproduce el proyecto de ley de imprenta presentado en la anterior legislatura.

Jura y toma asiento el Sr. D. Alejandro Mon, que ingresa en la cuarta seccion. El Sr. RIVERO (D. Nicolás) presenta al Congreso una esposicion firmada por quince mil obreros catalanes pidiendo la libertad de asociacion. El Sr. Rivero al presentarla, la apoya con breves palabras encomiando la ilustracion de aquellos modestos trabajadores enemigos del socialismo, como se apresurará á declarar en la misma esposicion que lee S. S.

El Sr. MADRIZ dice algunas palabras en apoyo de las dichas por el Sr. Rivero sobre las altas cualidades de moralidad y honradez que distinguen á los trabajadores catalanes. El Sr. MUNTADAS reproduce la proposicion de ley sobre la organizacion de empleados civiles, que presetó en la anterior legislatura.

Se entra en la órden del día, y se da lectura del dictamen de la comision, declarando no sujeto á reeleccion al Sr. Carballe, cuyo dictamen aprueba el Congreso. Se lee el voto particular del Sr. Forgas contra el dictamen de la comision que concede una pensión á la viuda de un médico muerto del cólera, y es desechado el voto.

El Sr. FORGAS impugna el dictamen. Despues de algunas frases sobre este dictamen pronunciadas por el Sr. Carreras, se promueve un acalorado debate entre los señores Forgas y Calvo Asensio, á propósito de cierta palabra que pronuncia el primero que indicaba falta de verdad en lo dicho por el Sr. Calvo. Este á su vez califica lo manifestado por el Sr. Forgas de torpe frase.

El Sr. MONARES (vicepresidente), con el mayor acierto, digno de elogio, logra explicar satisfactoriamente las frases de los dos señores dejando satisfecho el amor propio resentido de ambos, por haber creído que aquellas tenían un sentido ofensivo que en realidad no era así. El Sr. FORGAS impugna el artículo 2.º del proyecto de ley concediendo otra pensión análoga á la anterior.

Se suspende esta discusion, y continúa la del presupuesto de Gracia y Justicia. El Sr. AGUIRRE rectifica con estension lo dicho ayer por el señor ministro del ramo y el Sr. Ferrera, individuo de la comision.

El Sr. FERREIRA rectifica. El Sr. AGUIRRE rectifica tambien, y se levanta la sesion.

SEGUNDA EDICION. Parece que en una de las próximas sesiones del Congreso, el Sr. D. Alejandro Castro debe provocar, por medio de una interpelacion, la importante cuestion de los Aldudes. En este debate tomarán parte el ministro de Fomento y algunos oradores de los diversos lados de la Cámara.

Segun cartas de la Habana, escritas el mismo día de la salida del correo, no es cierto que el general Rubalcaba, á cuya circunspeccion y pericia ha rendido tan alto testimonio el mismo representante de Inglaterra en Méjico, hubiese regresado á la Habana, donde no se le esperaba hasta el 30. Ademas de que realmente está enfermo, se dice en las correspondencias que en la Habana podia prestar mas grandes e importantes servicios á la expedicion de Méjico como comandante general del apostadero, dado que una gran parte de los buques españoles y anglo-franceses debian pasar á la Habana, no siendo necesaria su presencia en las costas de Méjico una vez tomado Veracruz. El resto de la escuadra española seria mandado por el brigadier Sibila, segundo jefe del apostadero.

A la fecha de la salida del último correo, continuaba en la Habana, aunque perfectamente organizada ya la brigada de reserva española con destino á la expedicion de Méjico. Segun noticias, los 3,000 hombres de que se compone no irán á aumentar los 6,000 españoles que hay ya en Veracruz, hasta tanto que los

aliados hayan emprendido su movimiento sobre la Puebla y Méjico, á fin de no aglomerar mayor número de fuerzas en las poco saludables playas de Veracruz.

Habiendo renunciado el señor duque de Medinaceli su plaza de vocal en la junta de la Caja de Ahorros, ha sido nombrado para reemplazarle en dicho cargo el Sr. D. Domingo Benito Guillen.

Anoche celebró su reunion semanal la seccion de ciencias morales y politicas del Ateneo, y en ella ocurrió una circunstancia que constituye un verdadero acontecimiento. Recordarán nuestros lectores que el tema que se viene discutiendo en dicha seccion es la relacion entre el progreso científico é intelectual con el moral. Despues de hacer uso de la palabra los Sres. Basé y Roman Leal, sosteniendo que existe verdadera armonia en el desenvolvimiento de todos los progresos de la humanidad, pidió permiso el Sr. Valera, para que tomara parte en la discusion, apesar de no ser socio, el joven sacerdote, D. Miguel Sanchez, bien conocido ya por sus discursos en el púlpito, y sus escritos en varios periódicos. Concedido, como era de esperarse este permiso, el señor Sanchez con una elocuencia arrebatadora y una erudicion profunda, sostuvo que calumnian á la iglesia los que acusan la de enemiga del progreso y de la razon; que hacen muchísimo daño á la causa de la Iglesia los que intentan defenderla como mantenedora del retroceso; y á este fin adujo numerosas citas de los Santos padres; asentó y prometió demostrar en otra noche, que el siglo actual es mejor que los anteriores; y que los sucesivos deben ser mejores aun como consecuencia del progreso. Combatió á Donoso Cortés y su escuela; y en suma, hizo un extenso y brillante discurso que mereció repetidos y unánimes aplausos, porque sus palabras fueron una sublime vindicacion de la Iglesia calumniada y generalmente mal defendida, y una protesta contra las aserciones de ciertos escritores que hablan mucho de teología sin conciencia.

Parece que el ayuntamiento tiene ya muy adelantados los expedientes sobre adquisicion de las casas correspondientes á la linea de ensanche de la calle de Preciados, y que en la primavera próxima se hará el derribo de la mayor parte, ya que no pueda emprenderse el de todas á la vez, por las condiciones que en algunas exigen sus dueños en cuanto al abono de daños y perjuicios.

El termómetro de Reaumur marcó ayer once grados. Esta temperatura benigna ha principiado sin duda á deshelar la mucha nieve que habia en la sierra inmediata, pues la corriente del Manzanares principia á crecer bastante, y se teme alguna avenida extraordinaria.

El señor ministro de marina parece tiene el propósito, contando ya con una marina de hélice y vapor bastante numerosa, de ir desarmando ó poniendo en segunda situacion á todos los buques de vela que hay en las Antillas ó en la Peninsula, disminuyendo así los sacrificios que impone al país el sostenimiento de nuestras escuadras.

La sociedad de Amigos del País, de Granada, el comercio, propietarios é industriales de mas representacion y arraigo, han concebido el pensamiento de crear un Banco general de Crédito en aquella ciudad, que reanime la agricultura, industria y comercio, y proteja la propiedad, evitando los funestos resultados de la usura.

Parece que entre los candidatos que optan á la diputacion por el distrito de San Justo, en Granada, del que fué dignísimo representante el Sr. Martinez de la Rosa, se cuentan los Sres. D. Manuel de Seijas Lozano, D. José Genaro Villanova, conde de Miravalles, y D. Antonio Perez Herrasti.

Ya están fijados en la calle Druot de Paris las primeras publicaciones de matrimonio entre Mr. Salomon James, baron de Rothschild, calle Laffite, 14, hijo del baron James, y la señorita Adela Anam-Carlota de Rothschild, hija del señor Meyer de Rothschild, de Francfort. Los novios tienen una fortuna como hay pocas en el mundo.

Al terminar la segunda semana de enero, contaba la Caja general de depósitos con una existencia de 892.944,438 reales en metálico y cuentas corrientes, y 1,435.286,297 en efectos. Durante la tercera recibió 58.503,045 rs. en metálico y 20.854,515 en efectos, y devolvió 46.561,735 en la primera especie y 35.765,700 en efectos. Por último, al terminar la tercera quedaba una existencia de 904.882,769 rs. en metálico y 1,440.054,912 en efectos.

El Diario de los Debates, recibido ayer, publica las siguientes líneas que son altamente lisonjeras para nuestro embajador en Paris: «El Sr. Mon ha salido de

Paris para ir á ocupar la presidencia de la Cámara de diputados de Madrid, á la que le llamaban los deseos del gobierno y de sus colegas. El Sr. Mon, dotado de un juicio recto y seguro, de un espíritu tan práctico como conciliador, ha prestado numerosos servicios á su país y al nuestro desde que representa entre nosotros al gobierno español.»

La correspondencia sobre los asuntos de Méjico hasta fin del mes pasado, publicada y repartida al Parlamento inglés, forma un tomo de 145 páginas. Ocupándose de ella, una carta de Londres dice: «Esta correspondencia es sumamente interesante, sobre todo para los españoles. En ella verán Vds. la alarma que produjo al gobierno inglés la anticipacion con que la expedicion española se presentó en Veracruz, alarma que no tardó en disiparse ante las francas esplicaciones de nuestro representante en esta corte el Sr. Isturiz, como lo prueba el despacho dirigido á sir J. Crampton, en que lord Russell reconoce la buena fé y la lealtad del gobierno español.»

La Excm. señora condesa de San Félix, se halla enferma de alguna gravedad.

La comision de imprenta debe reunirse hoy para acordar una resolusion definitiva acerca de algunos artículos; pero parece que el señor ministro de la Gobernacion ha indicado la conveniencia de que se continúe cuanto antes la discusion de dicha ley.

Un corresponsal de La Esperanza en Paris dice que allí se canta sotto voce, y aun se ha fijado en las esquinas, la siguiente copla alusiva á la mala situacion financiera que se supone á Francia:

«De entrambos Napoleones las glorias son iguales, mas no las alenaron los dos de modo igual: el uno á sus vecinos tomó sus capitales, y el otro á sus paisanos tomó su capital.»

Este es uno de esos indignos juegos de palabras á que tanta aficion hay en el vecino imperio, donde no se vacila en sacrificar la reputacion mas limpia por decir una gracia.

El reloj de la plaza Mayor se halla ya compuesto. La esfera es igual á la que se ha colocado en el de la casa del Ayuntamiento; es decir, que de día aparece blanca con los números negros, y por la noche al contrario. Tambien se han limpiado las esferas del reloj de la Puerta del Sol.

Ha sido declarado de reemplazo el coronel de caballeria D. Juan Adama.

Es curiosa la siguiente observacion que extractamos del acreditado periódico Revista de telégrafos. Desde el momento en que empezaron á funcionar las líneas telegráficas se advirtió que las corrientes eléctricas aumentaban por la noche y disminuian de día. Este fenómeno ha sido repetidamente observado, y de los experimentos practicados se ha deducido que el óxido que cubre los alambres intercepta la trasmision mientras está seco, al paso que la misma sustancia ligeramente humedecida la facilita; pero si la humedad pasa de cierto limite, sucede precisamente lo contrario.

Hoy se verificará en el teatro de la Zarzuela una funcion en la que tomará parte el actor trágico señor Lacosta, declamando en francés un poema y una poesia.

De los periódicos de anoche trasladamos las siguientes noticias: Los administradores de loterias de Madrid han tenido una reunion para tratar de si tendrán derecho á datur en sus cuentas de este mes la comision respectiva al juego recibido para la extraccion que debió celebrarse el día 10. (Bol. de loterias.)

Se nos ha asegurado que la direccion general de loterias propuso, para llenar el vacío que deja en el presupuesto la supresion de la primitiva, que se celebrasen sorteos pequeños, á fin de que las clases poco acomodadas pudiesen interesarse en ellos. Parece que el señor ministro la tiene en buen tino de desaprobartal propuesta. (Bol. de loterias.)

Respecto de la actitud de las oposiciones en la eleccion del Sr. Mon para la presidencia del Congreso, hemos oido asegurar que los puros votarán con papeletas blancas, y dejos individuos de la minoria moderada, unos imitarán esta conducta, mientras otros se hallan inclinados á votar al Sr. Mon. (Epoca.)

No tiene fundamento alguno la noticia de que Mr. Barrot debia cambiar la embajada de Madrid por la de Constantinopla. (Epoca.)

La Esperanza dice que durante la última semana se ha discutido en la Universidad de Madrid la libertad de cultos, y que el catedrático que presidia la discusion la resumió atacando la unidad católica. Creemos será bien difícil á nuestro colega probar un hecho que, segun todas nuestras noticias, es completamente falso. (Epoca.)

Ha habido manifestaciones muy ruidosas en favor de la unidad italiana en Ferrara, Catania, Bari y Palermo. La sociedad del Provedimento de Génova convoca para el 9 de marzo á esta poblacion á todos los individuos de la asamblea revolucionaria. (Tel. de la Crón.)

La Independencia belga dice que el almirante Jurien de Lagraviere ha publicado una proclama en Veracruz para neutralizar los arranques belicosos de la del general Prim. Anun-

cia la Patrie que en Roma continuará por ahora el statu quo. Escriben de Turin que la situacion de Ricasoli es alta mente difícil y embarazosa, esperándose de un momento á otro una modificacion ministerial. (Tel. de la Crón.)

Torres 15.—Segun se asegura, parece que la comision que pasó á esa corte con el objeto, entre otros, de conseguir que la ferro-via de Valencia á Tarragona pase junto al glasis de esta ciudad, tiene fundadas esperanzas de lograr su idea. (Cor. de La Verdad.)

Nuestro corresponsal de Nápoles nos escribe con fecha 11 del actual dándonos cuenta de la gran manifestacion del 9. Nos dice tambien, que los agitadores penetraron en los conventos y sacristías de las iglesias, apoderándose de infinidad de vestiduras y ornamentos sacerdotales. Esta multitudosa reunion se componia de 8 ó 9,000 personas, que se dirigieron por la calle de Toledo al palacio real, donde se detuvo bajo los balcones de Lamarmora, quien á pesar de los gritos, no quiso presentarse al público. Desde allí se encaminó, la procesion á la residencia del cónsul francés, donde repitió hasta la saciedad las voces de Viva el Papa non reviva Victor Manuel, rey de Italia, viva el emperador Napoleon. Marchemos á Roma. (Reg.)

Días há se viene hablando en algunos círculos políticos, de la próxima presentacion por el gobierno á las Cortes de un nuevo proyecto de ley sobre el ferro-carril de los Aldudes. Con este motivo hemos oido citar nombres propios de varias personas, amuy respetables por cierto, á quienes se atribuyen en primer término ciertas gestiones encaminadas al logro de aquel objeto, y hasta se nos dijo que en el caso de que el gobierno se resolviese á llevar en esta legislatura el proyecto á las Cortes, lo haría al Senado, dándole en esta ocasion preferencia sobre el Congreso. (Reino.)

Tenemos entendido que los prelados de la provincia eclesiástica de Zaragoza, han dirigido á S. M. una esposicion en el mismo sentido que las que recientemente hemos publicado. El ilustrísimo señor obispo de Tarazona ha dirigido además una carta pastoral á sus diócesanos. (Pensamiento Español.)

A última hora hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 18 (por la noche). El principe de Gales ha llegado á esta capital, pero solo permanecerá en ella algunas horas.

La insurreccion ha estallado en Nauphe (Grecia). Los insurgentes ocupan la ciudad.

Viena 18. El emperador saldrá pronto para Viena. En Cracovia reina gran agitacion. En Varsovia han vuelto á empezar los cánticos del pueblo en las iglesias.

BOLSA DE MADRID DE AYER 18.

Table with columns: Cotizacion Oficial, Observ., and various market data including interest rates and exchange rates.

Table with columns: Cambios, Dañ. p. Benef. p. Provincias, Dañ. p. Bene. and various exchange rates for different provinces.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las ocho y media.—Funcion 100 de abono.—Luisa Miller.
Fringido.—A las 8.—El Tanto por ciento.
Baile.
Variedades.—A las 8.—Otra casa con dos puertas.—Baile.—Retascón barbero y comadron.
Novedades.—A las 8.—Un diablillo con faldas.—Baile.—Ejercicios por la compañia americana.—Baile.—La carrera de rapacios.
Zarzuela.—A las 8.—Buenas noches, señor Don Simon.—El marqués de Caravaca.
Circo.—A las 8.—La hija de la Providencia.

NOTICIAS.

Santos de hoy.—San Alvaro de Córdoba, confesor, San Gavino y San Conrado, confesores.

Cultos.—**Jubilée de Cuarenta Horas** en la iglesia de V. O. T. de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios antes de reservar.—En San Sebastián habrá misa mayor con manifestos, y por la noche se practicarán la duodena mensual a San José, predicando en honor de D. Pedro Lafuente, y en San Ignacio, D. Jo. é Gras y Granollers.—**Vista de la Corte de María:** Nuestra Señora del Buen Suceso en la capilla real, ó la de las Victorias, en la Encarnación.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—**Parada:** Toledo.—**Jefe de la guardia exterior del real palacio:** señor coronel teniente coronel mayor de Toledo, D. Carlos Dato y Grandos.—**Jefe de día:** señor coronel teniente coronel de Barbastró, D. Francisco Periquet y Jordan.—**Vista de hospital:** Coraceros de la Reina, primer capitán.—El general gobernador Serano del Castillo.

Artista notable.—En la función que tendrá lugar mañana jueves en el teatro de Javellanos, se presentará el concertista D. Alejandro Fournié, profesor de la Academia de Santa Cecilia de Roma, del Liceo Real de Nápoles, del de Milán, del de París y de los de otras varias capitales principales, y tocará:—1.º Gran fantasía sobre motivos de la ópera *Linda de Chamouni*, ejecutada en la flauta con acompañamiento de orquesta.—Y 2.º *La violeta del bosque*, concierto de flauta dedicado á los artistas, compuesto y ejecutado por dicho Sr. Fournié, con acompañamiento de orquesta.

Defunción.—Ha fallecido en esta corte el veterano nacional D. Nicolás Sánchez. Ayer tarde ha sido conducido su cadáver al cementerio de la sacramental de San Nicolás.

Aniversario.—Las misas que se celebran hoy en la parroquia de San Marcos serán aplicadas en sufragio de doña Isabel García de Acila y Aranguren.

Retratos notables.—En el estudio que el conocido pintor Sr. Balaca y sus jóvenes hijos han abierto en la plazuela del Angel, números 22 y 24, está espuesto un hermosísimo retrato de Su Majestad la Reina hecho por los expresados artistas por encargo de las autoridades de Puerto-Rico. También se hallan en el mismo estudio los retratos de varios diputados y otras personas notables, hechos con gran conciencia y perfección artísticas.

ANUNCIOS.

QUINTINGENAMOR, OBRERO del taller de precisión del cuerpo de Monserrat de esta corte, fué cogido por la blusa al untar una rueda dentada de la máquina de vapor de dicho taller, é inmediatamente destrozado en la mañana del 5 del corriente. La pobre viuda de este desgraciado y un huérfano, que no contaban con otros recursos que los del finado Quintina, imploran la caridad de las personas que movidas por esta gran desgracia quieran contribuir á darles algún alivio. Viven calle de Fuencarral, núm. 101, cuarto sobabanco núm. 5.

SE CEDE UNA TIENDA EN buen sitio, con bastante habitación y alquiler arreglado.—Calle de Paderneros, núm. 5, herno de bollos, darán razon.

UN MATRIMONIO SIN FAMILIA, que vive en un punto céntrico, cede una bonita sala con alcaoba y gabinete, con asistencia ó sin ella.—El memoria lista de la calle de Preciados, núm. 56, dará razon.—(2)

HABA COLONIAL INGLESA americana.—Esta nueva producción de la naturaleza, que perfuma la ropa, el papel y toda clase de tabaco, se vende á 2 rs. pieza; docena 19; asimismo las pastillas del Perú, perfumantes de las habitaciones, á 6 rs. caja.—Carretas, 47, comercio de papel, y Montera, 32, comercio de la Loba Marina.—(3)

HUESPEDES—SE CEDEN DOS anchurosas piezas para tres ó cuatro amigos, en punto céntrico y con buenas luces. Darán razon en la Lonja de Ultramarinos del Postigo de San Martín, núm. 45.—(3)

QUESTIONES DE MEJICO ETC. por Ferrer de Couto.—Por haberse concluido esta publicación, el autor ruega á sus numerosos suscritores á quienes falte alguna entrega, envíen á recogerla lo antes posible. Preciados, núm. 39, principal izquierda de nueva á once de la mañana. Los que hayan pagado toda la obra, deberán presentar el recibo; los que no, pagarán las entregas que pidan á 2 reales cada una. La obra completa se vende también en la misma parte á 44 rs. cada ejemplar encuadernado.

SE TRASPASA UNA TIENDA con sazanquería en un precio módico; Postigo de San Martín, número 22.—(3)

REGALO.—SE REGALA UN retintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que conagra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartitas y 109 sobras de papel superior que no se cala: lápices, plumas, oblas, pelvos, tinta, lápizero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 16. Calle de las Huertas, núm. 24, tienda de las Lolas.—(10000079)

QUE BARATORIA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobras, un rasquito de tinta francesa, 4 barras de lacra, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta idem, una pastilla de jabón de olor, una caja de oblas y otra de polvos. Todo 15 rs. sin dorar el papel 14 rs. Se regala un par de gemelos.—Calle del Olivo, núm. 6.

DOÑA POLONIA SANZ Y FER rer, primera dentista de cámara de S. A. R., y recientemente nombrada por el príncipe Muley-el-Abbas, habiéndola dado su real despacho. Pues además posee varios certificados de las casas de beneficencia y el título con que fué revalidada en la Universidad de Valencia.

Dicha señora tiene el honor de ofrecer sus servicios para curar cuantas enfermedades se presenten en la boca. Asimismo hace toda clase de piezas para la masticación, como es desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por todo el tiempo que se quiera; pues con el fin de dar salida á una gran partida de dientes ha hecho una gran rebaja en sus obras orificas. Empasta y limpia la dentadura á precios sumamente arreglados.

Calle de Capellanes, núm. 1, principal de la izquierda.

ARMAS DE FUEGO.—ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS.

Sistema Lefauchaux de uno y dos cañones. Calle Mayor, núm. 1, almacén de recio fijo.

REVOLVERS.—GRAN SURTIDO en todos precios.—Calle Mayor núm. 4, Almacén del precio fijo.

INTERESANTE.—POR COMPLACER á sus muchos parroquianos, todos los efectos de escritorio anunciados hasta el día, en 16 rs., en lo sucesivo se darán en 14, no faltando la clase como lo tiene acreditado; plumas de acero de muchas clases y tinta de Berlin, la mejor que se ha conocido hasta el día, todo con rebaja.

Calle de Alcalá, números 6 y 8. (101-1)

INTERESANTE AL PUBLICO.—Depósito de máquinas de coser y taller de costuras desde lo más delicado hasta los trabajos de guarnicioneros, bajo la dirección de Mr. Pin, en la fábrica de cintas de goma para zapatería, cintas para sastre y sombrerera, calle de Santa Isabel, 36, principal derecha.

NOTA. En las máquinas las hay de un hilo, de dos hilos y doble pespunte, como también las hay perfeccionadas por el mismo, pudiendo trabajar en la misma máquina á un hilo y dos hilos cuando se quiere; se hacen cambios, se componen y se contruyen aparatos para colocar cordones en la lencería, para filetear los sombreros y demás prendas, para sotachar ó colocar trenillas. Se enseña á coser y se admiten contratos de costuras á precio muy equitativo, como también se venden pecheras, puños y cuellos todo con cordones ó pespunte.—(34-1)

SE COMPRAN LIBROS DE slance, antiguos y modernos, en grandes y pequeñas partidas, y restos de ediciones á precios arreglados.

En la calle de Pelayo (antes de San Antonio) núm. 46, puesto de libros.

SE VENDE UN MAGNIFICO piano de cola que por ausentarse su dueño se dará bastante arreglado. El portero de la calle de Peligros, número 4, dará razon.—(1)

COLCHONES CON MUELLES.—Calle de las Infantas, número 19 y 21, almacén de camas de hierro.

PRECIOS.
Chicos. 160
Camereros. 200
Los mayores. 240

Es muy conveniente hacérselos á la medida de las camas, para lo cual se irá á tomar á domicilio. Se fabrican también de cutí, de holandas, de terciopelo y damasco de lana ó sedas, con preciosos adornos.

El dueño de esta fábrica asegura que á pesar del ínfimo precio á que anuncia sus colchones, su construcción es immejorable. Se propone hacer que el público les dé la preferencia que merecen, pues reúnen mejores circunstancias que todos los conocidos hasta el día: sobre uno solo se encuentra mas blandura que sobre ciento de lana sola; los muelles que en ellos se emplean son casi inquebrantables.—(31-1)

COMERCIO Y SASTRERIA, Calle del Arenal, núm. 25, inmediato á la de las Fuentes.—Por 400 rs. paletó de castor negro ó de color, chaleco de lana y pantalón de pañete. Idem por 360 rs. foute de paño negro, chaleco de piqué ó seda, y pantalón de saten francés, todo hecho á la medida y de última moda. Hay un gran surtido de corbatas de todas clases y novedades para trajes de hombres.—(1)

DEPOSITO DE PIANOS EXTRANJEROS.

Precios muy reducidos.—Garantías.—Ventajas al comercio y artistas Carrara, y SANZ Hermanos—Calle del Principe 45.

MODAS.

Calle de Preciados, núm. 45, tienda.
Con toda elegancia y á precios módicos, se hacen toda clase de trajes de señora, niños niñas. Sombreros y papalinas.—(5-1-1)

BIBLIOTECA DE LA RISA

POR UNA SOCIEDAD DE LITERATOS DE BUEN HUMOR.

EL LIBRO DE LOS CUENTOS.

Colección completa de anécdotas, cuentos, gracias, chistes, chascarrillos, dichos agudos, réplicas ingeniosas, pensamientos profundos, sentencias, máximas, epigramas, sales cómicas, retruécanos, equívocos, símiles, enigmas, adivinaciones, bolas, embustes, sandeces y exageraciones.

OBRA capaz de hacer reír á una estatua de piedra, puesta al alcance de todas la inteligencias, y dispuesta para satisfacer todos los gustos.

RECAPITULACION de todas las forestras, de todos los libros de cuentos españoles y de la mayor parte de los extranjeros.

SEGUNDA EDICION refundida y aumentada con muchos enigmas, cuentos y chistes preciosos y es purgada de los pensamientos frívolos, cuentos irios y anécdotas de poco interés.

CONDICIONES Y PRECIOS.

Consta la obra de cuatro tomos en 8.º mayor de 329 páginas cada uno y su precio, suscribiéndose á toda ella, es el de diez reales vellón tomo en Madrid y doce en provincias, para los que paguen cuando menos, uno durante el mes de febrero. Doce reales vellón en Madrid y catorce en provincias para los que se suscriban y paguen dos en marzo. Trascurrido este mes su precio será catorce reales vellón tomo en Madrid y diez y seis en provincias. En casa de los correspondientes se aumentan dos reales vellón por cada tomo. El que se retrase en el pago mensual del tomo corriente pierde el derecho á la rebaja de precio.

Se suscribe en Madrid en la administración, calle de Preciados, número 53, cuarto principal. La correspondencia se dirige con sobre al director de La BIBLIOTECA DE LA RISA.—(32-2)

D. JULIO PAUCHET,

dentista de S. A. R. el duque de Aumale, establecido en Madrid desde hace un año.

Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de Monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfección, é imitan prodigiosamente á las naturales, asegurando una perfecta masticación y una pronunciación fácil. Sotenidas por la presión atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistema abandonado por los buenos dentistas.

Horas de consulta: desde las diez de la mañana á cuatro de la tarde. Calle de la Montera, número 46.

CAPITALES Y VOLUNTARIO. NI EL CAPITAL NI LOS INTERESES se pierden nunca.

CAJA DE SEGUROS

DE PREVISION.

SEGUROS MUTUOS DE QUINTAS. SEGUROS DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. PARA todas las edades.

DIRECCION GENERAL Y OFICINAS.—MADRID, CALLE DE SANTA TERESA, NUMERO 8.

Se admiten imposiciones desde diez rs. en adelante para formar capitales y redimir el servicio de las armas, sin que ni el capital ni los intereses devengados se pierdan nunca ni en ningún caso. Incluso el de muerte de los asegurados, que pueden retirarse el día que quieran. Esta compañía es la única que da al público participación en sus beneficios, de manera que los suscritores son á la vez imponentes y accionistas.—A los que deseen noticias mas detalladas de las operaciones de la CAJA que las que puede suministrar un anuncio, se les darán de palabra ó por escrito según donde residan, tan amplias como pueden apetecer, y sabiendo el objeto que se proponen, se les indicará también la manera mas fácil, económica y eficaz de conseguirlo. Como ni la Dirección ni sus agentes reportan otro beneficio que la parte que les corresponde en los derechos de gerencia, y son estos iguales en todas las operaciones, claro está que no pueden tener interés en aconsejar á los imponentes sino aquello que consideren mas provechoso.

Una de las cualidades que principalmente distingue á esta sociedad de las que existen análogas, es que ni para ingresar ni para retirarse de ella se necesita presentar documentos, ni llenar requisitos de ninguna especie; así, pues, en la CAJA DE SEGUROS pueden interesarse los vecinos de la última aldea de España, con la misma facilidad que si habitasen en la corte; basta que signifiquen su voluntad en una carta, y remitan en letra la suma que quieran imponer, para que disfruten todas las ventajas de la asociación. La empresa, sin embargo, tiene comisionados y agentes en las capitales y pueblos de alguna importancia, por cuyo medio pueden hacerse también los seguros ó enviárselos directamente á D. Francisco de Paula Mellado.—(Miérc.)

CAJA NACIONAL,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA.

CAPITAL SOCIAL.—DIEZ MILLONES DE REALES.

Director gerente.—Sr. D. José Cort y Clair.

DIRECCION GENERAL.—MADRID, CALLE DEL PRADO, NUM. 10.

OPERACIONES DE LA COMPANIA.

1.º Seguros por la vida entera, para garantizar un capital fijo á la muerte de asegurado.—2.º Seguros temporales, por los que se asegura un capital si el asegurado muere en un periodo determinado.—3.º Seguro sobre dos cabezas, cobrado si una de las dos personas que haya determinado, sobrevive á la otra.—4.º Seguros mistos cuyo importe lo percibe el mismo asegurado si vive al fin de un tiempo dado, ó sus herederos si muere antes.—5.º Contra-seguros, para reembolsarse de los pagos hechos en una compañía de seguros mutuos, si el asegurado muere antes de la época de la liquidación.

Se dan prospectos y cuantas esplicaciones se deseen.—(15 y 30.)

DUEÑAS,

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid. (2-3)1

LA UNION,

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA,

CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS.
Autorizada por Real decreto de 31 de diciembre de 1856. Esta bleeda en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2.

CAPITAL SOCIAL 32.000,000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.
Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, exministro de la Gobernación y de Hacienda, presidente
Excmo. Sr. conde de Villanueva de la Barca, senador del Reino, vicepresidente.
Sr. D. J. Sgher, ex-director general de esta compañía.
Sr. D. Luis Gilhou, banquero, director de la compañía general de Crédito en España.
Sr. D. Juan Pedro Buechada, senador y propietario.
Sr. D. Juan de Castro y Fontela, capitalista y propietario.

Director general, Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 3.200.000,000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 4.213 incendios ocurridos en los cinco años que lleva de existencia, la suma de cinco millones y medio de reales. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 4.500.000,000 de reales, repartidos en 56,870 pitalos asegurados, habiendo importado los premios mas de 27 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son:

- 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquier época que ocurra.
- 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarse.
- 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayen de pagarse á plazos.
- 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
- 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza.
- 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.—(Miérc. 4-1.)

AGENTE PARA TENER LAS

Canas: inventado por la autora del bálsamo de Santa Teresa; este es el medio mas seguro para que por sí mismos puedan hacer que el pelo se oscurezca con brillo y flexibilidad, humedeciéndole la raíz que al mismo tiempo la afirma y aumenta el pelo; es tan benéfico como fácil la operación, que lo pueden usar hasta los niños y los mas delicados de cabeza. Se vende á 4 rs. botel; precitados, 53, bajo.—(1)

UN JOVEN CON BUENA FOR-

ma de letra española y cursiva, se encargará de copiar toda clase de documentos que se le confíen, á precios arreglados. Darán razon en la Plazuela de Santa Ana, pabellón de La Correpondencia.

COMPLICACION DE LAS DIS-

posiciones vigentes sobre consejos de guerra y penas militares, por el capitán de artillería, D. Miguel de Schar, se vende en la librería de Sánchez, calle de Carretas, núm. 21, á 40 rs. en Madrid y 44 en provincias incluso el porte de correo.—(6)

HULES ALEMANES Y DEL

Reino.—Al nuevo almacén de papel, calle del Carmen, número 23, acaba de llegar un bonito y variado surtido de diferentes dibujos; también hay gutaperchas de colores, grande existencia de papel extranjero y toda clase de objetos de escritorio, á precios económicos.

PRIVILEGIO POR QUINCE

años.—Peines de Igoma Beauvée lle Belabarre, 10 Boulevard, de un nouvelle Paris.—Tal y tan grande es la perfección que Mr. Fauvelle Belabarre ha dado á los peines de goma (cautchouc) que ha merecido la medalla de primera clase en la Exposición universal de 1855. La verdad es que sus peines nada dejan que desear: son mucho menos quebradizos que los otros peines, no se hunden, y son infinitamente mas suaves.

Mr. Fauvelle Belabarre, cuyos prospectos llevan todos su estampilla, fabrica también muy en grande peines y peineñas de concha, y en su fábrica se hallarán los modelos mas nuevos y variados.

Sus peines se venden en casa de los principales quinquilleros, perfumistas y peluqueros de España.

GENEROS DE ALTA NOVE-

vedad para la estación.—En la calle de la Caza, 5, principal, y Costanilla de Santiago, 1, principal inmediato á Platerías, se siguen haciendo trajes completos como los años anteriores.—Gaban de chinchilla francesa, pastor de color, chaleco de lana y pantalón de patercur ó saten, á 360 y á 400 rs. Hechuras con forros; gaban chaqué, ó levita, á 120 rs.; pantalón ó chaleco, de 22 á 30 rs. Las reformas á precios convencionales.—(6)

Imp. de La Correpondencia.
Editor, D. Hilarión de Zuloaga.